

Workshop Nr. 10, Kurzbeschreibung:

Neue Gesetze und Gesetzentwürfe für Strafvollzug und BwH/aSDJ auch unter Berücksichtigung der Menschenrechtsperspektive

Der Workshop möchte über Neuentwicklungen rechtlicher Grundlagen für die stationäre und ambulante Kriminalpolitik aus unterschiedlichen Perspektiven berichten und diese zur Diskussion stellen. Dabei soll viel Raum und Zeit für den Austausch gegeben werden

Jochen Goerdeler, Leiter des Referates für Maßregelvollzug und Psychiatrie im Sozialministerium Kiel, zuvor Staatsanwalt und Referent im Justizministerium, hat im Justizministerium den Entwurf des Landes-Strafvollzugsgesetzes Schleswig-Holstein mit erarbeitet. Er wird über Stand und Trends der Gesetzgebung zum Strafvollzug berichten.

Heinz Cornel, Hochschullehrer an der Alice Salomon Hochschule Berlin und Präsident des DBH-Fachverbandes für Soziale Arbeit, Strafrecht und Kriminalpolitik wird den , Diskussionsentwurf für ein Landesresozialisierungsgesetz – Nichtfreiheitsentziehende Maßnahmen und Hilfeleistungen für Straffällige' vorstellen, den er gemeinsam mit Frieder Dünkel, Ineke Pruin, Bernd-Rüdeger Sonnen und Jonas Weber erarbeitet hat.

Helmut Roos, Leiter der Abteilung Justizvollzug des Hessischen Justizministerium a.D., seit 2013 Mitglied der Nationalen Stelle zur Verhütung von Folter, stellt die Arbeit dieser Stelle vor und berichtet aufgrund der dort gemachten Erfahrungen über Auswirkungen auf neue Gesetze und Gesetzentwürfe.